

KSR-NACHRICHTEN

JULI 2022



Liebe Eltern
Liebe Leserinnen und Leser

Hinter uns liegt ein intensives Schuljahr, während welchem unsere Schüler/innen uns mit ihrer jugendlichen Energie, ihrer Neugierde, Begeisterungsfähigkeit, Intelligenz und Kreativität viel Freude gemacht und für zahlreiche schulische, kulturelle und sportliche Höhepunkte gesorgt haben. Sie können stolz sein auf Ihre Söhne und Töchter: Sie haben bei uns an der KSR wieder ein anspruchsvolles Ausbildungsjahr erfolgreich durchlaufen und bewältigten daneben nicht nur die üblichen Herausforderungen der Adoleszenz, sondern mussten auch noch mit einer Pandemie-Situation, mit den durch den Krieg in Europa ausgelösten Ängsten und Unsicherheiten und einer zunehmenden Klimakrise umgehen. Dies alles leisteten sie bewundernswürdig klug, tapfer und engagiert und wir waren bemüht, sie hierfür mit dem nötigen intellektuellen und psychologisch-sozialen Werkzeug auszustatten.

Natürlich freuten wir uns, als nach den Faschnachtsferien im März endlich die pandemiebedingten Einschränkungen aufgehoben, auf Masken, Pooltestings, Schutzkonzepte und wöchentliche Corona-Mails verzichtet werden konnte und wir den Schüler/innen zur Auflockerung vom strengen Schulalltag wieder diverse tolle Anlässe bieten durften, über die wir in der Folge gerne berichten.

Ebenfalls freuten wir uns, als wir an der Maturafeier vom 24. Juni 2022 nach strengen, aber erfolgreichen schriftlichen und mündlichen Prüfungssessionen einen sehr leistungsstarken Maturanden-Jahrgang verabschieden durften! Auch hierüber berichten wir gerne.

Ihnen als Eltern danken wir für Ihre Unterstützung im vergangenen Schuljahr – insbesondere während der beschwerlichen Covid-Monate – und für die zahlreichen Zeichen der Wertschätzung und Anerkennung, die uns bei unserer Arbeit immer wieder motiviert und bestärkt haben.

Maturaprüfungen 2022

Vom 23.-31. Mai fanden die schriftlichen und vom 7. bis 15. Juni die mündlichen Maturaprüfungen statt. Wie im Vorjahr wurden die Aufsätze in Deutsch, Französisch, Italienisch und Englisch unter Einsatz der Software exam.net auf den schülereigenen Notebooks verfasst. Dank des professionellen Einsatzes unseres ICT-Teams verliefen die Prüfungen reibungslos und alle Kandidat/innen konnten sie termingerecht abschliessen, wobei in einem Fall krankheitsbedingt eine schriftliche und zwei mündliche Nachprüfungen durchgeführt werden mussten.

Von den 87 angetretenen Kandidat/innen haben 84 die Prüfung bestanden. Sie durften am 24. Juni an der Maturafeier, die wir nach zwei Jahren der Einschränkung wieder mit allen Klassen und zahlreichen Gästen in festlichem Rahmen zelebrieren konnten, das langersehnte Maturazeugnis entgegennehmen. Drei Maturand/innen sind leider gescheitert, was einer Misserfolgsquote von 3.4% entspricht. Sehr erfreulich waren hingegen die tollen Spitzenresultate sowie der sehr gute Gesamtnotendurchschnitt aller Maturand/innen von 4.72. Das beste Resultat erzielt hat Jana Zimmermann L18c mit einem Notendurchschnitt von 5.93. Auf den Rängen 2 und 3 haben sich Kathrin Kälin L18c mit 5.82 und Cedric Herbst L18e mit 5.75 platziert. Wir freuen uns und sind stolz auf die hervorragenden Resultate, die wir als die Früchte sorgfältiger Prüfungsvorbereitung sowohl durch die Schüler/innen als auch durch ihre Lehrpersonen werten!



Schulanlässe

Solidaritätsaktion

Vom 11.-14. April fand unter der Leitung engagierter Lehrpersonen und mit tatkräftiger Unterstützung der Schülerschaft eine mehrtägige Solidaritätsaktion zugunsten der Menschen in der Ukraine statt: So wurden bspw. ein Konzert mit Friedensliedern im Lichthof veranstaltet und selbstgebackene Köstlichkeiten sowie selbstgebastelte Osternestchen verkauft. Insgesamt kam der eindruckliche Betrag von 2223 Franken zusammen, der vollumfänglich vom Krieg betroffenen Menschen in der Ukraine zugutekam.

Theateraufführungen «Die Physiker»

Am 6./7./8. Mai 2022 führte unsere Theatergruppe unter der Regie von Dieter Ockenfels mit viel Ernsthaftigkeit, Freude und hervorragendem Bühnendeutsch vor begeistertem Publikum Dürrenmatts Komödie «Die Physiker» auf. Es handelte sich dabei nicht einfach um die Originalversion, sondern mit ganz wenigen Ausnahmen wurden alle Rollen von jungen Frauen verkörpert, was dem Stück eine ganz eigene, moderne Dynamik verlieh und das Publikum dazu anhielt, etablierte Rollenbilder aus ganz anderen Blickwinkeln zu betrachten. Ohnehin hat die Komödie, welche Friedrich Dürrenmatt 1961 mitten im Kalten Krieg schrieb, als die Grossmächte USA und Sowjetunion die atomare Aufrüstung vorantrieben, nichts an Aktualität eingebüsst. In dem Theaterstück geht es um wissenschaftliche Entdeckungen, welche die Menschheit existenziell bedrohen, und um die Grundsatzfrage, inwiefern die Forschung gesellschaftliche Verantwortung übernehmen soll.



Frühlingskonzert

Am 12. Mai 2022 brachten unser Perkussions-Ensemble unter der Leitung von Thomas Viehweger und das Pop/Rock/Jazz-Ensemble unter der Leitung von Andrea Tschudi ein abwechslungsreiches, beschwingtes Frühlingskonzert auf die Bühne. Das musikalische Niveau der Schüler/innen, die auf verschiedensten Instrumenten von Alphorn über Ukulele und Gitarre zu Oboe, Trompete und Klavier ihr Können darboten, war beeindruckend. Die Perkussionist/innen begeisterten mit mitreissenden Samba-Rhythmen, aber auch mit gesanglichen Leckerbissen wurde das Publikum verwöhnt. Es war durchwegs eine Freude, den begabten Jugendlichen bei ihrem engagierten Musizieren zuzuhören!

Frühlingsstudienwoche

Vom 16.-20. Mai 2022 fand für alle Klassenstufen eine Frühlingsstudienwoche statt. Während sich die 1. Klassen mit «Orientierung im Raum» beschäftigten, konnten die 2.-Klässler/innen zwischen verschiedenen kreativen Projekten wählen, z.B. ein selbständig geschriebenes Musical einstudieren und aufführen. Die 3. Klassen erwarben die «Licence to Science» in den MINT-Fächern und die 4. Klassen leisteten im Rahmen von Klassenprojekten z.B. diverse Arbeitseinsätze für Bauern im Eriz oder die Stiftung «Umwelteintritt Schweiz» im Naturpark Beverin/Mathon [GR]. Die 5.-Klässler/innen beschäftigten sich intensiv mit ihrem Schwerpunktfach. Im Bildnerischen Gestalten wurden diverse Kunstmuseen in Luzern, Zürich und Basel und Workshops zu virtueller Realität und Textildruck besucht. Im Fach Wirtschaft und Recht erhielten die Schüler/innen eine Einführung ins Strafrecht, erhielten Besuch von einem Betriebsbeamten und einer Staatsanwältin und statteten ihrerseits der Kripo Luzern einen Besuch ab. Das Schwerpunktfach Spanisch unternahm eine Reise nach San Sebastian und erkundete das Baskenland.

Jubiläumssporttag

Am 8. Juni 2022 konnte endlich mit der ganzen Schule der Jubiläumssporttag zum 50-jährigen Bestehen der KSR nachgeholt werden. 30 Klassen mit über 600 Schüler/innen und zwei Lehrpersonen-Teams traten in diversen Wettkampfdisziplinen und Geschicklichkeitsspielen gegeneinander an. Es war ein Highlight, nicht nur in puncto Bewegung und Sport, sondern auch in puncto Teamgeist, Zusammenhalt und Lebensfreude! Eröffnet wurde der Tag mit gemeinsamem Tanz, Ballonen und dem Gestalten unseres 50-Jahre-Logos und abgeschlossen mit einer «Festa del Gelato» – gerade noch rechtzeitig vor dem Gewitter.



Schuljahresschlussfeier

Am 8. Juli 2022 schlossen wir das Schuljahr bei wunderbarem Sommerwetter mit der ganzen Schulgemeinschaft im Rahmen einer fröhlich-bunten Feier auf dem Pausenplatz ab. Die Schüler/innen des Freifachs Tanz begeisterten mit einer mitreissenden Tanzshow, mit welcher sie bereits den School Dance Award gewonnen hatten. Ausserdem wurde das beste Leitbildwettbewerbsprojekt der 3. Klassen prämiert und erstmals verlieh der neue KSR-Förderverein einen grosszügigen Sozialpreis, welcher an unsere äusserst engagierte Schüler/innen-Organisation ging. Wir gratulieren herzlich und wünschen allen Schüler/innen und Lehrpersonen wunderschöne, erholsame Sommerferien!